

Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique)

Leçon 13.5 – La doctrine de l’Église et du ministère

L’Église en tant que croyants en Jésus

L’Église du Christ est composée de tous les croyants en Jésus-Christ. L’apôtre Paul nous dit que la foi en Jésus est une affaire de cœur : « **C'est en croyant du cœur qu'on parvient à la justice, et c'est en confessant de la bouche qu'on parvient au salut** » (Romains 10:10). Dieu peut lire dans les cœurs, mais nous ne le pouvons pas. Il ne nous est donc pas possible de savoir exactement qui croit en Jésus dans son cœur et qui ne croit pas en Jésus. Ce n'est cependant pas un problème pour Jésus, comme le dit l’apôtre Paul : « **Le Seigneur connaît ceux qui lui appartiennent** » (2 Timothée 2:19). Jésus lui-même a dit : « **Je connais mes brebis** » (Jean 10:14). « **Mes brebis entendent ma voix ; je les connais, et elles me suivent. Je leur donne la vie éternelle ; et elles ne périront jamais, et personne ne les ravira de ma main** » (Jean 10:27-28). Ainsi, l’Église du Christ est une entité définie ou une quantité de personnes connues de Dieu et connues par Dieu. D'autre part, Jésus a ceci à dire aux incroyants : « **Vous ne croyez pas, parce que vous n'êtes pas de mes brebis** » (Jean 10:26).

Tous les membres de l’Église du Christ se reconnaissent comme des pécheurs incapables de se sauver eux-mêmes. Ils ont tous confiance dans l’œuvre rédemptrice du Christ pour leur salut. Dans tous les cas, cette confiance dans le Christ a été produite en eux par le Saint-Esprit agissant à travers les moyens de grâce : l’Évangile dans la Parole et les sacrements. Paul dit : « **Nous avons tous, en effet, été baptisés dans un seul Esprit, pour former un seul corps, soit Juifs, soit Grecs, soit esclaves, soit libres, et nous avons tous été abreuvés d'un seul Esprit** » (1 Corinthiens 12:13). Dans l’Ancien Testament, il existait une division, voulue par Dieu, entre les Juifs et les non-Juifs. Mais le Christ a effacé cette division, et l’Église du Christ ne connaît pas de telles divisions. « **Car il (le Christ) est notre paix, lui qui des deux n'en a fait qu'un, et qui a renversé le mur de séparation, l'inimitié, ayant anéanti par sa chair la loi des ordonnances dans ses prescriptions, afin de créer en lui-même avec les deux un seul homme nouveau, en établissant la paix, et de les réconcilier, l'un et l'autre en un seul corps, avec Dieu par la croix, en détruisant par elle l'inimitié** » (Éphésiens 2:14-16). Tous les membres de l’Église du Christ ont l’Esprit Saint qui habite en eux, car Paul dit : « **Si quelqu'un n'a pas l'Esprit de Christ, il ne lui appartient pas** » (Romains 8:9).

Les divisions fondées sur la langue, la culture, la région, le statut social, la couleur de peau, l'état de santé, le revenu, la profession, l'âge, le sexe, l'intelligence ou la taille sont effacées en Christ. Il est écrit : « **Il n'y a plus ni Juif ni Grec, il n'y a plus ni esclave ni libre, il n'y a plus ni homme ni femme ; car tous vous êtes un en Jésus-Christ. Et si vous êtes à Christ, vous êtes donc la postérité d'Abraham, héritiers selon la promesse** » (Galates 3:28-29). Dans l’Église du Christ « **il n'y a ici ni Grec ni Juif, ni circoncis ni incirconcis, ni barbare ni Scythe, ni esclave ni libre ; mais Christ est tout et en tous** » (Colossiens 3:11).

Tous les membres de l’Église du Christ ont été amenés dans l’Église par le Saint-Esprit à travers l’Évangile, et ils ont tous le même intérêt : l’enseignement et la diffusion de l’Évangile et une vie chrétienne digne de l’Évangile. Les membres de l’Église du Christ partagent le sentiment de l’apôtre Paul et du prophète Ésaïe : « **Qu'ils sont beaux Les pieds de ceux qui annoncent la paix, De ceux qui annoncent de bonnes nouvelles !** » (Romains 10:15).

La foi que tous les membres de l’Église du Christ ont en commun n'est pas simplement une foi historique, c'est-à-dire une croyance que Dieu existe, que Jésus a réellement existé sur terre et qu'il

est mort sur la croix, et que les événements se sont déroulés tels que la Bible les décrit. Jacques nous dit que même les démons ont ce genre de foi : « **Tu crois qu'il y a un seul Dieu, tu fais bien ; les démons le croient aussi, et ils tremblent** » (Jacques 2:19).

La foi du chrétien ne se résume pas non plus à l'admiration de Jésus en tant qu'homme moral, ni à la croyance que les lois de Dieu sont justes et équitables, ni à l'idée qu'il est bon et bénéfique pour la société de mener une vie morale. La foi chrétienne n'est pas non plus une simple confiance dans le fait que Dieu donne la santé et la richesse à ceux qui le prient et le reconnaissent comme leur Dieu. Ce type de confiance en Jésus comme pourvoyeur de bénédictions terrestres se répand aujourd'hui dans toutes les parties du monde et est accepté par beaucoup comme un enseignement chrétien authentique. Des évangélistes autoproposés proclament ce soi-disant « évangile de la santé et de la richesse » et s'enrichissent généralement aux dépens de leurs auditeurs crédules. Jésus n'est pas intéressé à devenir notre roi du pain, ne fournissant rien d'autre que de la nourriture terrestre (Jean 6:15).

La foi que tous les membres de l'Église du Christ ont en commun est une confiance personnelle en Jésus et en son œuvre de substitut pour les pécheurs dans sa vie, sa mort et sa résurrection. C'est cette foi que le Saint-Esprit crée et soutient par les moyens de la grâce. Le Christ a dit qu'il bâtitrait son Église sur la confession de Pierre : « **Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant** » (Matthieu 16:16). Chaque membre de l'Église du Christ se réjouit en Jésus-Christ et ne met pas sa confiance dans la chair (Philippiens 3:3). Chaque membre de l'Église du Christ met sa confiance dans l'Évangile tel que Paul le résume en ces termes : « **Tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu ; et ils sont gratuitement justifiés par sa grâce, par le moyen de la rédemption qui est en Jésus-Christ** » (Romains 3:23-24).

Les personnes vivant dans ce monde sont soit croyantes en Jésus-Christ et donc membres de l'Église du Christ, soit incroyantes et donc non-membres de l'Église du Christ. Tant que les incroyants vivent encore sur terre dans leur temps de grâce, le Saint-Esprit est désireux de faire naître dans leur cœur la foi en Christ et de les rendre ainsi membres de l'Église du Christ. Après avoir été appelés des ténèbres à la lumière du Christ, ces anciens incroyants sont aussi « **une race élue, un sacerdoce royal, une nation sainte, un peuple acquis** » (1 Pierre 2:9). En revanche, lorsque d'anciens croyants en Christ « **abandonneront la foi** » (1 Timothée 4:1), comme l'a dit l'apôtre Paul, ils perdront ces bénédictions ; ils ne seront plus membres de l'Église du Christ. Ceux qui ne sont pas membres de l'Église du Christ sont « **sans Christ, privés du droit de cité en Israël, étrangers aux alliances de la promesse, sans espérance et sans Dieu dans le monde** » (Éphésiens 2:12).

La première congrégation chrétienne du Nouveau Testament à Jérusalem nous a montré comment cela devrait se passer dans l'Église du Christ. Nous lisons : « **La multitude de ceux qui avaient cru n'était qu'un cœur et qu'une âme** » (Actes 4:32). Mais même à Jérusalem, toutes les personnes associées à la congrégation n'étaient pas nécessairement membres de l'Église du Christ. Ananias et Saphira faisaient partie de cette congrégation — un homme et une femme qui ont essayé de tromper la congrégation en disant qu'ils avaient acheté un terrain et qu'ils donnaient à la congrégation la totalité de l'argent récolté par cette vente. Mais c'était un mensonge. Ananias et Saphira avaient gardé pour eux une partie de l'argent de la vente. Le Saint-Esprit a permis à l'apôtre Pierre de savoir ce qui se passait, et Pierre a dit à Ananias : « **Ce n'est pas à des hommes que tu as menti, mais à Dieu** » (Actes 5:4). Peu après, Pierre dit à Saphira : « **Comment vous êtes-vous accordés pour tenter l'Esprit du Seigneur ?** » (Actes 5:9). Le mari et la femme sont tombés morts aux pieds de Pierre lorsque celui-ci les a confrontés à leur péché. Le résultat fut qu'« **une grande crainte s'empara de toute l'assemblée et de tous ceux qui apprirent ces choses** » (Actes 5:11). Dieu voulait que son Église chrétienne sache qu'il peut détecter l'hypocrisie. Tous ceux qui professent être chrétiens ne sont pas de vrais membres de l'Église du Christ.

Questions

1. Que signifie l'affirmation de la Bible selon laquelle Jésus connaît ceux qui lui appartiennent ?
2. Comment peut-on décrire tous les membres de l'Église du Christ ?
3. Quelle division de l'Ancien Testament a été effacée par Jésus-Christ ?
4. Quelles sont les différences entre les croyants en Christ et les non-croyants ?
5. Quelles sont les différences actuelles entre les gens qui n'ont aucune importance pour l'appartenance à l'Église du Christ ?
6. Qu'entend-on par foi historique ?
7. Que signifie l'évangile de la santé et de la richesse ?
8. Comment devient-on membre de l'Église du Christ ?
9. Qu'arrive-t-il à ceux qui perdent la foi en Christ ?
10. Que signifie le temps de grâce accordé aux incroyants ?
11. Quel était le péché d'Ananias et de Saphira ?
12. S'il y a des prédicateurs de l'évangile de la santé et de la richesse dans votre localité, quelles promesses spécifiques font-ils à leurs auditeurs ?